

Murcia

El Liberal

Murcia

EL LIBERAL invita a sus anunciantes a presentarse sus tiradas. 25 ejemplares 1'75 pesetas.

Redacción, Oficinas y Talleres 1. CRÉDITO PÚBLICO, 1 Número suelto 10 ctmos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA

El Liberal

ES EL PERIÓDICO DE MÁS CIRCULACIÓN DENTRO Y FUERA DE MURCIA DECANO DE LA PRENSA DIARIA LOCAL

EL CONFLICTO DEL PAN CAMINO DE SOLUCIÓN

Aunque en la sesión convocada urgentemente por el alcalde el miércoles no se pudo acordar nada respecto al conflicto del pan por haberse marchado de la sesión algunos señores concejales, ayer mañana otra citación urgente convocó en el Municipio a buen número de ediles, a los fabricantes de harinas y representación de los panaderos de Murcia.

Se puso sobre el tapete la cuestión palpitante y cada cual dió su parecer sin que durante dos horas se sacara nada en claro; Los panaderos defendían sus intereses, los fabricantes también los suyos; pero más generosamente para el pueblo de Murcia. Dieron las dos de la tarde y hubo que irse a comer y como no se había acordado nada se convocó a los asistentes para reanudar la sesión a las cinco de la tarde.

A dicha hora, con los mismos elementos, se constituyó en el salón de sesiones la reunión de concejales, harineros y panaderos presididos por el alcalde.

Se volvió a la discusión y después de laboriosas proposiciones y de pesada oratoria se vino a concretar la cuestión en los siguientes términos:

Se determina claramente que la existencia de harinas en Murcia puede asegurarse el abastecimiento hasta el 15 del próximo mes; pero como la tasa nueva del Gobierno eleva el precio de los trigos y de la tasa anterior no queda harina nada más que hasta el último día de este mes, durante los quince días restantes se proponen dos soluciones; conceden la harina a los panaderos a 80 pesetas con el envase gratis, para que puedan dar el pan de dicha harina sin mezcla a 70 céntimos, o sea con una subida de 5 céntimos; o aplicar el recurso de la circular de la Comisaría de Abastecimientos que facilita a los Ayuntamientos para autorizar la mezcla con maíz hasta un 30 por ciento; se acuerda que la mezcla no pase de un quince, y en este caso los fabricantes pondrían la harina a 75 pesetas con la condición de que los panaderos no subirían el precio actual.

Los panaderos se muestran algo intransigentes con ambas soluciones, sin embargo los concejales con el alcalde se quedan solos y haciendo uso de las facultades que el Ayuntamiento tiene de fijar el precio del pan, deciden proponer en la sesión inmediata que no se suba el precio del pan apelando a la mezcla del 15 por 100 mediante una rigurosa inspección que impida que esta mezcla sea adulterada.

Y así se dió por terminado este asunto.

Antes de todos estos acuerdos y como base fundamental del abastecimiento sucesivo se tomó la decisión de que los representantes en Cortes con el alcalde y secretario de la Junta provincial de Subsistencias marchen a Madrid a recabar del Gobierno el suministro de trigo indispensable y en las condiciones en que se viene concediendo a otras provincias.

Por don Antonio Puig

Señor don Pedro Jara Carrillo: Mi distinguido amigo y maestro: Por estar en período de preparación de exámenes y tener mucho trabajo acumulado no he podido ir a la reunión a darle el pésame por la muerte del bonísimo don Antonio Puig.

He ido un día al Conseratorio y no estaba, ni el señor Massotti, ni usted.

Por fin a las tres y por escrito, cumplo con este deber.

¡Pobre don Antonio! La noticia de su muerte fué un golpe, como yo digo, para mí. Ignoraba que estuviera enfermo y, aunque le había visto y saludado en la calle, fué de paso, y no quise demostrar mi sorpresa por su delez,

porque, en estos tiempos de epidemia, alarmar a una persona es, a veces, ser cómplice de un homicidio en compañía del médico y del farmacéutico.

He sentido, y siento, gran pena porque, en don Antonio, se unían dos cosas grandes, talento artístico y corazón, aunque verdaderamente huela. A gran artista, gran corazón y el que gran corazón posee, obras bellas ha de prodigar, aunque no sean más que las de caridad, que son las que más belleza encierran.

Al señor Massotti y demás compañeros de Claustro le ruego transmita mi pésame sincero y para usted vá un apretón de manos en recuerdo del gran hombre de las manos de mujer gordita y dioción varonil.

Sabe es afmo. a. q. e. s. m., Roberto Suárez Inclán. S/c San Antón 17 pral.

CARTAGENA

El conflicto del pan La escasez de harinas plantea nuevamente un grave conflicto de subsistencias que preocupa a las autoridades y exige la inmediata ayuda del Gobierno.

Dentro de pocos días no se podrá elaborar el pan necesario para el abastecimiento de la ciudad, ni las clases pobres podrán adquirirlo a precio económico.

Parece ser que en este conflicto tiene gran parte la desidia de las autoridades, que no se acuerdan de Santa Bárbara más que cuando truena, y no adoptan las convenientes medidas de previsión para evitar situaciones extremas de difícil solución.

La Junta de subsistencias supone que el señor Magro ha dispuesto indebidamente de harinas que tenía el compromiso de reservar para el abastecimiento de la ciudad, y el aludido fabricante aduce que ha cumplido con exceso sus tratos con la Junta.

La comprobación oficial que se realiza aclarará esa cuestión, pero entre tanto el conflicto se avocina y se carecerá de substancia tan necesaria, tan imprescindible para las clases humildes, especialmente, que apenas pueden adquirir otro elemento dada la general carestía de comestibles.

El abastecimiento de harinas debe ser preocupación constante de las autoridades locales, a las que corresponde ejercer una activa y perenne inspección que evite errores como el de suponer la existencia de harinas, que al decir de los fabricantes es imaginaria, o en caso contrario la realización del abuso que constituye disponer de existencias comprometidas con la Junta.

La existencia del Gobierno en este importante problema es indispensable y urgente y a lograrlo deben concurrir sin demora las autoridades locales y el gobernador de la provincia.

“El princesa de Asturias” Hoy era esperado en este puerto el crucero “Princesa de Asturias”, que había de proseguir, después, su viaje a Barcelona.

Al llegar dicho buque a aguas jurisdiccionales recibió un radiotelegrama ordenándole marchar directamente a Barcelona, efectuándolo así.

Ecós

En el correo de hoy es esperado en esta don Isidoro Garrido, hijo del notable publicista cartagenero don Fernando.

El distinguido viajero permanecerá en Cartagena breve tiempo.

Se encuentra aliviado de su enfermedad el licenciado en Filosofía y Letras don Antonio Martínez Muñoz.

Hemos tenido el gusto de saludar al músico mayor de infantería de Marina don Gerónimo Oliver, que se encuentra en esta procedente de Larrache.

Se encuentra enfermo el concejal de este Ayuntamiento don Francisco de Paula Oliver.

En la sesión municipal de hoy se tratarán los siguientes asuntos:

Dictamen de la Comisión de Hacienda en la instancia de la Cámara Agrícola y Liga de Vecinos, solicitando concierto en el pago del arbitrio «Carruajes de lujo».

Idem de la misma proponiendo que el cobro del arbitrio de Pesca sería se efectúe por administración y con el personal de la plantilla de Arbitros por el tiempo que resta del actual ejercicio económico.

Idem de la misma y del contador con referencia al donativo acordado por el Ayuntamiento para la creación del Monte de Piedad y Caja de Ahorros.

Informe de la Comisión de Instrucción pública proponiendo sea nombrado maestro de la escuela subvencionada del Gorguel, don José Parra Navarro y se añada concurso para proveer la de Los Camachos.

Idem de la de Policía proponiendo se autorice a don José Sánchez Carrasco, don Salvador Martínez García y don Antonio Gutiérrez Cerezo para realizar las obras que detallan en sus respectivas instancias.

—El 3 de Octubre se celebrará en esta plaza de toros una gran novillada de Trespalacios con los diestros Jumillano, Valencia y Mariano Montes.—23 Septiembre.

NOTAS MEDICAS

Los hospitales de Alemania

¿Cómo estarán ahora, después de la catástrofe, aquellos hospitales maravillosos de Alemania, en los que tantos médicos españoles veíamos una meta lejana, casi irrealizable para nuestras modestas instituciones benéficas? Muchas veces en el curso de estos meses nos habíamos hecho esta pregunta. Como sé que su contestación interesaría a varios de mis compañeros de profesión, envío estas notas a EL LIBERAL, con las impresiones recogidas en esta corta temporada de permanencia en el hospital de Eppendorf, en Hamburgo.

Sinceramente confieso que la sensación de tristeza que se recoge por las calles de las ciudades alemanas se prolonga en el ambiente científico del hospital. Le falta a la vida alemana aquella continuidad con la vida de tantas naciones que acudian a nutrirse de su plétora, y que tan patente era en la Medicina. Todas estas prolongaciones han sido bruscamente amputadas, y parece que se advierte un gesto de desorientación y de angustia en la gran matrona germánica, cuyos pechos están ahora vacantes, y un poco exhaustos. Es innegable que la Medicina alemana, detenida en su carrera triunfal, por la guerra, descansa ahora un tanto. Nunca me ha parecido agradables, ni casi posibles, las comparaciones globales de nación a nación; pero es indudable que lo que ha ganado la Medicina francesa al entrar en un contacto prolongado y fraternal con la ciencia sajona, lo ha perdido la Medicina alemana al aislarse del mundo materialmente, y lo que es mucho peor, espiritualmente. Yo he tenido siempre un culto sincero y una gran gratitud (aunque nunca fanatismo) por la cultura alemana, y creo que volverá a recobrar su paso de antaño; pero será preciso para ello que se funda este cerco de hielo que percibimos en torno suyo los amigos de antes. La máxima espiritualidad de un país se alcanza cuanto más se derrama hacia afuera, y en este poder expansivo se cifró toda la grandeza de la cultura germánica, aunque tuviese, un fin egoísta; porque en ésta, como en muchas otras ocasiones, si los medios son buenos, se logra un resultado bueno, aunque la intención no sea perfecta.

En la parte material, aquel espejo reluciente que era para nosotros el Hospital alemán, se ha empañado un poco. En la disciplina, en los trajes, en el rigor científico, en los cuidados interiores, el ajuste perfecto del admirable engranaje ha perdido alguna precisión. Sin embargo, sigue siendo para nosotros un modelo. Pero ya no es preciso venir tan lejos para encontrarle.

El Hospital de Eppendorf está dirigido por Schottmüller, bien conocido de los médicos españoles, pues sus principales monografías han sido traducidas a nuestro idioma. Gran clínico, digno sucesor del maestro Curschmann es, además, un magnífico bacteriólogo. Ahora se ocupa sobre todo, de las infecciones puerperales, y, por cierto, que el Laboratorio en que él y sus discípulos trabajan es un modelo de modestia y casi de estrechez. Aquí, como en todas partes, son los hombres y no los medios materiales los que hacen avanzar la ciencia.

Los enfermos están bien atendidos. La enorme carestía de la vida no ha influido para nada en las raciones hospitalarias, que son, puede asegu-

rarse, mejores en calidad y en cantidad, que las de la inmensa mayoría de la clase media. Aquí sigue siendo el enfermo algo sagrado para el Poder público y para la gente. Y, además, los directores de los partidos proletarios se ocupan insistentemente de esta cuestión, como es natural que ocurrirá. Compárese con lo que hacen los diputados socialistas españoles; ni en el Congreso ni en las Diputaciones provinciales (por lo menos en la de Madrid) se han ocupado jamás, con seriedad, de la situación de los pobres de los hospitales y no puede recordarse sin ira. Parece que son los hijos de los duques los que ocupan aquellas camas mezquinas y los que comen aquel rancho común, y es que, en su inmensa mayoría, no volverán a volver.

De otros hospitales y de otras cosas hablaremos con mayor espacio. G. MARAÑÓN.

ALICANTE

La furia de los elementos

Desde ayer flotaba cierta hosquedad en el ambiente. A veces asomaba el sol un poco desmayado. Y las nubes volvían a cerrar velando la luz: cayeron unas grandes gotas de agua...

Esta mañana continuaba la amenaza. De cuando en vez ha llovido ligeramente. Pero poco antes de las doce se ha acentuado en el espacio la oscuridad: ofrecíase un cariz de crepúsculo. Y rápidamente, inopinadamente, se ha levantado en remolinos un huracán furioso y destructor acompañado de un diluvio.

Debatíanse violentos los toldos y sombreros colocados en las puertas de los establecimientos, abatíanse unos fuertes árboles, arrastraban las aguas torrenciales las sillas y aun los veladores arrebatados de los kioscos de la plaza de Castelar.

Ha durado poco ese furioso gesto de elementos. Algo más y... hubiese sido inevitable la catástrofe: así y todo temíase desgracias personales.

Ninguna ha ocurrido afortunadamente.

Un ciudadano ha recogido a dos niños de corta edad llamados Eduardo Ribes y Rafael Almodóvar, que, aterrados por la violencia del viento y la lluvia, habíanse cobijado en un hueco del puerto. Destemplados por la mojadura, aterridos y febriles, los pobres arrapiezos parecían que iban a morir.

En la Inspección Urbana les ha visitado un médico de la Casa de Socorro. Sa les ha servido un poco de café y los muchachos han reaccionado. No tenemos noticias de más accidentes a la hora que nos retiramos para escribir estas líneas.

Las calles han quedado intransitables. Han sido abiertas las bocas de las alcantarillas... cuando ya la inundación había saltado dentro de las casas en la parte baja de la ciudad. Las aceras están llenas de barro, un barro blando y pegajoso.

Ha vuelto a asomar el sol. Pero las nubes amenazan dominar: con el agua ha caído alguna piedra...

Las gentes recuerdan con horror a Septiembre del año anterior. Y este parece que no quiere irle en zaga.

Triste desenlace

A consecuencia de las heridas que padecía ha muerto Vicente Marco, una de las víctimas del accidente acaecido el sábado por la mañana en el paso nivel llamado de Torrent.

Reciba la familia del desventurado obrero nuestro pésame.

Noticias

Con éxito feliz ha sido operado en Barcelona nuestro respetable amigo don José Gadea Prá, inspector de Sanidad en esta provincia.

Celebramos mucho el éxito de la operación y deseamos un pronto restablecimiento al paciente.

Ha marchado a Zaragoza el catedrático de aquella Escuela de Comercio, don Eduardo Campos de Loma.

Con su esposa ha regresado de Novelda don Eduardo López Bago.

—Hoy hemos saludado en esta capital a don José Martínez Arenas, alcalde de Orihuela.—22 Septiembre.

Después de la tormenta

Cierto que la tormenta de ayer se desencadenó con furia arrolladora. Pero duró breves instantes. Luego continuó la lluvia mansamente, una lluvia menuda y sin violencia alguna...

Bastó, sin embargo, aquella fugaz agitación de los elementos para que se acentuara en forma harto dañosa las dificultades en las comunicacio-

nes. Singularmente la línea a Murcia y Torrevieja quedó interrumpida.

El tren que debía llegar a las doce hubo de detenerse en «Los doce puentes».

No salieron los trenes de las cuatro y las cinco y el que llega a las nueve de la noche tampoco vino.

Esta mañana el tren que tiene su salida a las seis y media se ha puesto en marcha a las ocho y cuarenta.

En cambio no ha llegado el de las diez.

El de las doce, según me dicen, está detenido en Albaterra.

No hay motivo para que se produzcan estos trastornos, que tantos perjuicios acarrearán.

Anoche hablabamos con un joven de Alcantarilla al que la detención de los trenes le ocasionaban un serio disgusto. Y es que aquí nada se prevee...

La tormenta famosa del 27 de Septiembre del año pasado produjo una interrupción en esa misma línea, que duró mucho tiempo. Y ahora vuelve a reproducirse el hecho... que tal vez se repita infinitas veces sin que se le oponga un remedio definitivo.

Otro tanto sucede en la ciudad. Las tormentas del año último inundaron las casas de la parte baja. Y ayer se repitió el suceso, porque el alcantarillado, obra en la que se tiraron muchos miles de pesetas, no sirve absolutamente para nada.

Las calles han quedado intransitables, sucias. Y no es eso lo peor, sino que esta mañana no se advertía gran prisa en limpiarlas.

Esto del alcantarillado es una de tantas cosas que pasan y que claman al cielo. Se ha pagado un gran alcantarillado, no se escatimó el dinero y cuando haya de servir para algo será preciso renovarlo completamente, gastando quizás tanto como antes.

Sucesos

El distinguido randa Tomás Gemis Torregrosa (a) Cantillana, con otros compañeros, había iniciado un negocio de trigo.

Tratábase de asunto un poco complicado y de peso: Pero Cantillana sabía que en los negocios precisa audacia.

Y ayer fué al muelle y cargó sobre sus lomos un saco con setenta kilos de trigo.

Como no avisó interpuso un sargento de carabinieri y Cantillana huyó con un socio desconocido que le acompañaba.

Ha sido detenido Jorge Francés Francés, que, aunque no actuaba en la faena, llevaba en el negocio su «canti-cuanti».

A otro, que ese no ha valido.

Noticias

De Buenos Aires llegó ayer a esta capital don Jacomina Belami, esposa del eminente médico don Alfonso Esquerdo, con la distinguida señorita Teófila Ferreira.

—La distinguida señora doña Isabel Establier, esposa de nuestro excelente y muy estimado amigo don Jorge Llopis, ha dado a luz una moñísima niña.

—Reciban los venturosos esposos nuestra enhorabuena.—23 Septiembre.

LORCA

De toros

Hay mucho entusiasmo para las corridas de toros que se han de celebrar los días 26 y 29 del corriente.

Como anunció oportunamente se han desencajonado los toros pertenecientes a la ganadería de don Fernando Villalón, que han despertado la expectación de los aficionados.

Los toros que son muy parejos y finos prometen dar un juego excelente.

Los pelos y nombres de los seis cornúpetos son como siguen: Número 15.—«Vengativo», negro. Núm. 36.—«Galateo», negro. Núm. 23.—«Intransigente», negro. Núm. 16.—«Solitario», cárdeno. Núm. 30.—«Podenco», cárdeno. Núm. 49.—«Campolargo», cárdeno.

El ganado está expuesto en los corrales de la plaza, a donde acude numeroso público, para contemplar su buena presentación.

—La empresa ha salido para Salamancá a apartar los toros que ha de lidiar el día 29 Sánchez Megías.

Viajeros

Se encuentra en esta el director de la revista de Murcia «Renovación», don Antonio Rentero.

—Ha regresado de Murcia el teniente de la guardia de Seguridad,

jefe de este puerto don Julio Travesi.

La feria Ha comenzado la temporada oficial de feria.

La de ganados se encuentra muy animada.

Los toros de Lorca y los tranvías

Nos hemos enterado de una manera concreta de que la empresa que tiene a su cargo la celebración de las corridas de feria, ha obtenido de la Empresa de Tranvías de Murcia que ponga un servicio de carruajes a la llegada a Alcantarilla de los trenes que regresen de Lorca después de las corridas de los días 26 y 29.

Nos es grato comunicar al público murciano esta noticia, por la comodidad que supone este servicio para los viajeros de la capital.

El pantano

La altura del embalse del pantano en el día de ayer fué 34 metros y 23 centímetros.—22-9-920.

DEL MUNICIPIO

El salón de sesiones

¿Habeis visto el salón de sesiones del Concejo murciano?

Pues es un fiel retrato de la población a que representa, como la plaza del poeta Zorrilla es un exacto retrato del alcalde.

Es un salón con unos divanes de estación de tercer orden, destinados a contener los viernes a los señores ediles y todos los días de la semana, chinchos.

Estos animalejos centenarios piden la palabra de vez en cuando, elevándose hasta el cuello de cualquier concejal y aun del propio alcalde y hacen ver las estrellas con su sátira de saeta.

No hay escupideras; se conoce que el Presidente las ha mandado quitar, con objeto de que los escupinajos de los concejales, sean el matapólvora de una cosa que fué alfombra cuando vino a Murcia Alfonso XII y que hoy es ya una pasta indefinida que tiene jugo gástrico de más de cincuenta Concejos consecutivos.

Las paredes tienen grietas, en las que seguramente podrán encontrarse abundantes nidos de murciélagos, que denoche sin duda celebrarán sesiones con otros bichos de distintas especies.

Al dejar descansar las manos sobre el terciopelo de los asientos, se pierde el brazo en una nube de polvo que al desaparecer deja ver la huella de los dedos en el lugar que descansaron un momento.

Además, si se le ocurre a los ediles asistir a una sesión en número algo crecido, tienen que estar apretados como los chicos de la escuela; no hay bastantes asientos, cosa que se suele suplir con unas cuantas sillas de rústica morera, de esas que están descoloridas por la acción de la lluvia y el sol en los montones de la Gloriaja.

Las mesas dedicadas a la Prensa son dos cajones de petróleo pintados de negro, sin tinteros y sin plumas; parecen enajenadas de una sacristía, en donde fueron antes partículas de catafalcos de día de difuntos.

Dos cosas que se empeñan en decir que son dos leones, pero que ya quisieran conformarse con ser dos perros pacheños desmeados y famélicos, cierran aquel cuadro de miseria, de desidia, de incuria y de pobreza, reñida todavía con la curiosidad más elemental.

Es una verdadera pocilga que huele mal, que acusa gérmenes microbianos de todas las clases de enfermedades, capaces de engendrar el tifus, la viruela, el cólera, etc.

Este salón que más bien parece un camaranchón de trastos viejos, no se limpia, según parece más que cada vez que toman posesión los alcaldes, y así y todo la limpieza no pasa de ser una pasada de plumero y un leve arrastre de escoba de gastadas palmas.

Y este salón es lo mejor que tiene la casa, como puede verse entrando a cualquiera de las demás dependencias.

Es decir, que si a un forastero se le quisiera dar idea exacta de lo que es esta capital urbanamente, higiénicamente, bastaría con taparle los ojos, conducirle desde la estación a la entrada del salón de capildos municipales y decirle: Esta es Murcia.

Noticias o sueltos neorológicos de defunciones o aniversarios, a 15 céntimos para cada una.

Región del Segura

CULTIVO DEL MAIZ

Notas de utilidad práctica

La adaptación es muy conveniente en todos los órdenes de las actividades humanas...

Somos enemigos irreconciliables del cultivo del maíz en la región del Segura. Únicamente puede convenir su cultivo en muy contadas cañadas...

Vamos a citar experiencias prácticas, y a hacer algunas deducciones. Hemos elegido dos trozos de terreno contiguo y de igual calidad...

En el otro sembramos, también todos los años, cebada, y después maíz, según es uso y costumbre en nuestras huertas...

Llevamos una contabilidad escrupulosa. Pasados tres años pudimos apreciar que el tercio dedicado a cebada y maíz nos había dado en pesetas más producto bruto...

El tercio donde sembrábamos maíz crecía después una cebada mucho más escasa a pesar de haberle puesto mayor cantidad de abonos...

Es que el maíz es muy esquilman-te, toma de la tierra grandes cantidades de substancia útil. Renunciamos a sembrar maíz. Hace varios años que no lo hemos sembrado...

Pero este año hemos hecho otra prueba de índole distinta, que se presta a consideraciones más concluyentes. En el mes de Enero habíamos visto en una granja particular de la provincia de Huesca...

Hemos sembrado un tercio de maíz aragonés, y al lado otro del maíz del país. Hemos observado: 1.º Que el maíz aragonés se adelantaba al del país 20 o 25 días...

2.º Que el aragonés crece menos, casi una mitad, que el del país, lo cual es otra ventaja, puesto que la tierra menos jarca sustrae de ella menos principios fertilizantes...

Los resultados numéricos, referidos a la hectárea, son como sigue: MAIZ DE ARAGON Grano 2.760 kilos. Paja seca 5.580 kilos...

MAIZ DEL PAIS Grano 2.850 kilos. Paja seca 10.040 kilos en iguales condiciones que el anterior. Vemos pues que el maíz del país ha necesitado tomar de la tierra mucha más substancia para dar casi la misma cantidad de grano...

MAIZ DE ARAGON Grano 2.760 kilos. Paja seca 5.580 kilos, comprendidos los zuros, copas, cañas y hojas, cortado a ras del suelo dejando en este las raíces.

MAIZ DEL PAIS Grano 2.850 kilos. Paja seca 10.040 kilos en iguales condiciones que el anterior. Vemos pues que el maíz del país ha necesitado tomar de la tierra mucha más substancia para dar casi la misma cantidad de grano...

GEBADA Una fanega de cebada pesa 33 kilos, y vale 12'50 pesetas. La paja correspondiente a una fanega de cebada es unos 40 kilos (lo que segamos) que vale 1'50 pesetas. Haciendo las operaciones aritméticas correspondientes obtenemos que por cada kilo de la substancia total que la cebada ha extraído de la tierra cobramos 20 céntimos de peseta...

Procedemos en igual forma con el trigo y las dos clases de maíz a que venimos refiriéndonos. Para abreviar consignamos los resultados finales. Por cada kilo de substancia vegetal segada, pesada y seca, cobramos: Para el trigo, 26 céntimos. Para la cebada, 20. Para el maíz de Aragón, 15 y medio. Y para el maíz del país 11.

Hemos tomado los precios corrientes sobre la tierra productora. La paja de cereales se vende. La del maíz no, pero se aprovechan las copas para darlas en verde al ganado, y las cañas para algunos usos en las huertas; le hemos dado un valor prudencial.

Vemos por lo que precede que no es conveniente en la región del Segura el cultivo del maíz puesto en parangón con los otros cereales. Si lo comparamos con los productos de huerta y huerto la diferencia es mucho mayor, siempre en contra del maíz.

Sentimos tener que hablar así del maíz. La planta es hermosa y simpática, de gran gallardía, con su penacho como un guerrero antiguo, o un caballero que va al torneo; su caña robusta, sus hojas anchas, onduladas, de un verde claro muy agradable, que caen en arco como las de las palmeras; sus mazorcas voluminosas, con los granos apretados, ea-bileras, disciplinados, de color de oro, y algunas rojas, que al hacer su aparición en la alegre fiesta del desperfollado es sadafuda por mil gritos de júbilo, mientras el mozo afortunado, que la despojó de su blanca túnica, se hiergue triunfante para ir a abrazar a la joven predilecta que se encoge pudorosa ante la presión amante de unos brazos fuertes.

En las huertas, esos macizos de maíz, dicen a los sentidos, como ninguna otra planta, cual es el poder in-extinguible de la sufrida tierra. Pero todas esas gallardías, como el orgullo humano, no resistió al análisis de lo conveniente.

En cambio el trigo, de caña fina, modesto como la violeta, solo toma de la tierra lo indispensable para ser en lo físico el sosten de la humanidad, como lo es en lo espiritual la virtud y el amor.

MUNOZ PALAO. Flotas de Alhama 17 Septiembre 1930. NOTA.—Conservamos alguna similitud de maíz de Aragón. Si a alguno de los que leyeren interesa su cultivo pueden escribirnos a Totana, y le enviaremos por correo una muestra para su conocimiento.

EN 4.ª PLANA: Información de actualidad Saló de Contrataciones Cotización del día 23. Cáscara fina, de 66 a 60 pesetas arroba. Cáscara de color, de 40 a 56. Pimiento de flor 1.ª, de 41 a 47. Pimiento de flor 2.ª, de 36 a 39. Pimiento corriente, de 84 a 85. Pimiento bajo, de 20 a 25. Pimiento escorbuj, de 17 a 20. Maíz, a 66 céntimos el kilo. Judías largas, a 0'00 pesetas el kilo. Idem cortas, a 8'00 idem idem.

NOTICIAS En la Lonja se han cotizado los siguientes artículos: Patatas, 0'00 y 1'00 pesetas los 50 kilos. Tomates, 5 y 7. Pimientos, 12'50. Pimientos colorados, 24. Bajas, 30 y 35. Bajas sin hebra, 00 y 01. Cebolla seca, 5'50. Bonitos, 1'. Melones, 9 y 10. Sandías, 5 y 6. Peros, 0 y 01. Melocotones, 0 y 00. Uva, 13 y 24. Limones, a 2'50. Berengenas, a 1'50 docena. Esta tarde a la retirada de paseo se celebró «matinée» en el Casino.

Banco de Cartagena CAJA DE AHORROS INTERÉS ANUAL, 5 POR 100 Las imposiciones comienzan a disfrutarse del interés correspondiente desde el siguiente día de la entrega en Caja. En la Pescadería han regido los siguientes precios: Mujol, 2'50 ptes. kilo. Sardina, 2 y 2'20. Boga, 1'60. Magres 1'60. Langostinos, 2'50. Alacha, 1'30. Manto, 1'60. Calamares, 5.

En el mercado a Albacete con objeto de verificar los exámenes de música en aquella Escuela Normal el profesor de dicha asignatura y catedrático de este Conservatorio de Música y Declamación, don Emilio Ram rez. Le des amos un feliz viaje. En los juzgados municipales se han hecho las siguientes inscripciones: Juzgado de la Catedral.—Nacimientos, 4. Defunciones, 4. Matrimonios, 0. Juzgado de San Juan.—Nacimientos, 3. Defunciones, 2. Matrimonios, 0.

El teatro aéreo No se trata de un invento norteamericano, sino de una idea del famoso Marinetti, el inventor del futurismo, que sin duda se estaba ya cansando de que nadie se ocupase de él. Los futuristas quieren crear un teatro aéreo, con el firmamento por escenario y aviaadores por actores. Uno de los discípulos de Marinetti, el aviador Azasi expresa esta novedad: «Mediante el vuelo, pueden expresarse los estados de ánimo más complejos. Por las rítmicas evoluciones de los aeroplanos, por sus extraños zig-zag y sus movimientos de jeroglíficos imprevistos, por sus divertidas cabriolas ejecutadas a voluntad de aviador, manifestamos a las multitudes, desde lo alto del cielo, nuestras más íntimas sensaciones y nues-

tro lirismo personal de hombres volantes. Es un arte análogo a la danza, pero infinitamente superior por la amplitud del escenario». Azasi es el autor de un aerodrama, «El avión borracho», y jura que el público lo comprenderá muy bien. Según él, será el teatro aéreo el primer teatro verdaderamente democrático, porque fuera de las tribunas de pago, reservadas a los que quieran ver de cerca a los aviaadores y los colores futuristas de los aparatos, el espectáculo podrán contemplarlo gratuitamente millares de espectadores. Lo que no cabe negar, es que este teatro será el primero en que muchas veces, en los dramas, la víctima sea de verdad.

Arte de imprimir La sociedad obrera de tipógrafos murcianos Arte de Imprimir, nos comunica en una nota que, por disparidad de criterio en la defensa de sus mutuos intereses entre dicha entidad obrera y el taller tipográfico de don José Antonio Jiménez Chaparre y haber éste despedido a un obrero que estaba bastante tiempo al servicio de la mencionada casa, la sociedad ha declarado la huelga. En vista de la actitud de dicho patrono y en sesión celebrada en la noche del 21 del corriente, se acordó hacer un dividendo entre los obreros tipógrafos para pasarles el jornal mientras dure el paro.

En ausencia del médico Explicados en líneas generales los síntomas que presentan las distintas formas de la dispepsia de los lactantes y reiterando la conveniencia de recurrir cuanto antes a los auxilios de la ciencia, vista la gravedad, daremos algunas indicaciones para aquellos casos en que la asistencia médica inmediata no sea posible y sobre todo, para prevenir el mal. En este sentido será de todo punto necesario observar cuidadosamente las reglas que hemos consignado acerca de la alimentación del pequeño según la edad. Cuando falte la alimentación materna, la leche que se dé al niño, deberá ser de una vaca perfectamente sana y nunca se hará que la tome sin hervirla previamente. En esos cuidados respecto a la alimentación reside casi siempre la mejor defensa y nunca se insistirá demasiado en recomendarlos. Advertidos los primeros síntomas de la enfermedad se someterá al niño a una dieta rigurosa, siendo la mejor la de agua hervida a la cual se le puede añadir cinco gramos de bicarbonato de sosa, repartidos en las veinticuatro horas. Puede darse también al niño si la prefero una infusión de te muy clara. Esta dieta no podrá prolongarse demasiado, debiendo atenuársela poco a poco a medida que los trastornos vayan desapareciendo en el niño. Será bueno hacer analizar la leche de la madre en el caso en que ella constituya el alimento del pequeño y si contiene exceso de manteca, habrá que restringir los fariñeos: si ocurrió lo contrario, será preciso aumentarlos, suprimiendo la carne. Se dará al niño antes de cada teta, una cucharada de café de: Citrato de sosa, 2 gramos. Agua destilada, 120 gramos. Si esto no detuviese los desarreglos, podrá recurrirse a la pepsina una pizca en una cucharadita de le-

che de la nodriza, antes de cada teta. En muchos casos esos cuidados y el sencillo tratamiento indicado, basta para obtener resultados satisfactorios. Repetiremos con todo, que la dispepsia de los lactantes, es una de las dolencias que ofrecen mayores variantes y que por esto mismo lo mejor es recurrir en cuanto se puede a los auxilios de la ciencia.—A Calderón.

GRATITUD La afligida viuda y las apenadas hijas del que fué nuestro querido amigo el eminente y malogrado pianista don Antonio Puig (q. s. g. h.), nos ruegan hagamos constar su agradecimiento a cuantas personas les han acompañado en su dolor. Especialmente quieren expresar su agradecimiento a don Isidoro de la Cierva y al director del Conservatorio don Emilio Díez de Revenga. Cumplimos el triste ruego y reiteramos nuestro sentido pésame a la desconsolada viuda y demás familia del malogrado Antonio Puig.

Alumbrado eléctrico sin hilos En la Exposición de Electricidad de Ohama (Estados Unidos) se ha hecho la primera aplicación de un nuevo procedimiento de alumbrado eléctrico, por el método sin conductores, según leemos en la revista belga «Journal des Brévets». Gracias a un sistema descubierto por el Doctor Fredorick Millener, ingeniero electricista del ferrocarril Unión Pacífico, procedimiento que permanecerá secreto por algún tiempo, la Exposición de Ohama se alumbró todas las noches por medio de 4.000 lámparas de incandescencia, a las cuales se envía la corriente sin hilos desde la Central eléctrica de Fort-Ohama, distante cerca de diez kilómetros. El ingeniero tiene por colaborador al teniente coronel Glassford, del Cuerpo de Señales eléctricas, lo que demostrará que no hay ninguna superchería y que nos hallamos en presencia de la invención seria y verdad y de las más notables.

Marido cariñoso En la Puebla de Soto, por cosas que no nos importa averiguar, Ana Mayan López, de 50 años de edad, tuvo un disgusto con su marido y este lo tomó a broma y hubo de hacerle ciertas caricias tan efusivas, que Ana vino a contarlo al Hospital. El médico de guardia le apreció una herida contusa en la región parietal izquierda, de pronóstico leve. Desde luego la herida no fué producida por los labios del cariñoso marido. Debíó ser con algún palo.

Imanes humanos Un distinguido hombre de ciencia de Italia, declara que ciertas personas poseen una influencia magnética o eléctrica muy extraña, que produce curiosísimos resultados. Hallándose entregado a un experimento eléctrico, penetró en su laboratorio un amigo, y en el mismo instante el aguja del galvanómetro se empezó a mover rápidamente. El profesor creyó que el visitante tenía en los bolsillos algún imán u otro aparato capaz de alterar el instrumento destinado a medir la electricidad desarrollada por la pila galvánica, pero su amigo le convenció de que no llevaba nada, desnudándose.

UNA RINA En el camino de Puente Tocinos, se enredaron por no sabemos qué cuestiones, Antonia Vallejos Conesa, de 30 años de edad y natural del Llano de Brujas, con un cabrero cuyo nombre desconocemos. De las palabras pasaron a los hechos y la Antonia sufrió una contusión en el antebrazo izquierdo, de segundo grado; otra en el dedo pulgar de la mano derecha y otras más en todo el cuerpo y en la cara. Fué curada en el Hospital.

NOTAS CULINARIAS Crema de café Se tostarán 100 gramos de buen café crudo en una sartén limpia, retirándolo del fuego tan pronto como empiece a dorarse. Póngase a hervir medio litro de leche con 150 gramos de azúcar; cuando hierva, añádase el café tostado y al poco rato apártese de la lumbre y pásese por tamiz, para separar los granos de café. Echense en una cazuela seis yemas de huevo; agréguese, batiéndolas gradualmente, la leche azucarada y aromatizada con el café; cuélese después y hágase cocer en el baño de María. La sal y la leche La sal tiene la propiedad de cortar la leche. Por consiguiente, cuando se prepara algún condimento o salsa es conveniente no añadirle sal hasta que se ha terminado la preparación evitando así que la leche se corte. Patatas a la alemana Las patatas son el principal alimento de los pobres; pero los ricos no las desprecian, y las comen arregladas de mil maneras distintas. La presente consiste en lo que sigue. Se frien en manteca las rebanadas de patata cocida en estofado, juntamente con pedacitos de pan desmenuado y cuadrados. Tráslase a un plato hondo y mójese con un cocido de fécula de patata. Antes de servir, se espolvorean con azúcar y se pasa por encima la pala incandescente.

MADRID Por telégrafo Madrid 23.—A las 2 t. Los patronos albaniles han sometido al Comité de huelga del ramo de Construcción una nueva fórmula. Además del 25 por 100 de aumento en los jornales, darán un 2 por 100, mas como compensación a cambio de que los obreros retiren la reclamación referente al abono del jornal íntegro en caso de accidentes. Los obreros han aceptado la fórmula en principio.

BILBAO Por telégrafo Madrid 23.—A las 2 t. El obrero Nicolás Bilbao asistía a una asamblea en la Casa del Pueblo. Un grupo de sindicalistas le señaló como esquirol apaleándole brutalmente y le hirió de gravedad.

Xavier de Montepín

La hija del asesino

ha estallado!... No saben nada todavía; el cobrador del banco vendrá más tarde.

Se dirigió a un trabajador que pasaba cerca de él, y le dijo:—Amigo, ¿teneis la bondad de decirme si ha llegado el señor Achille Verdier?

—Todavía no, caballero,—replicó el obrero,—pero es casi lo mismo, se ha sabido ds él esta mañana; estará aquí a las doce en punto, con su barco el «Titán». ¡Vaya un barco, caballero!... No se ven muchos como ese en París.

Eran las once. Lucía y la señorita Blanchet salieron de la casa y se sentaron en la marquesina rodeada de plantas trepadoras de que hemos hablado, y que formaba una especie de ramillete delante de la puerta de entrada.

Un canastillo colocado sobre una mesita contenía la labor de la joven. La señora Blanchet no acostumbraba a entregarse a un trabajo cualquiera al sostener la conversación. Esta honrada viuda del teniente de

bomberos no encontraba nada más distinguido en el mundo que la inacción.

Mangiron se adelantó hacia las dos mujeres.

—Señorita,—dijo a Lucía,—mi deseo de ponerme sin tardanza en relaciones con vuestro señor padre, me hace indispensable y casi inoportuno. Me presento demasiado temprano, ¿dispensadme!

—Indiscreto e inoportuno!—respondió la joven,—vos no podéis serlo, caballero.

—Jamás,—caballero, jamás,—esclamó la señora Blanchet con una convicción exuberante. ¡Oh, jamás! Los mortales dotados, como vos lo estáis, de un comercio tan precioso, cuando traen no sé qué de suave y de ideal a la monotonía de la existencia prosáica de dos débiles mujeres, no podrían ser acogidos, sino con una alegría sin meze'a y acompañados de los pesares los más vivos y los mejor sentidos en el momento de la partida.

Encantada de sí misma y de su discursito, la dama de compañía tomó una postura serénica.

—¡Ah, señora Blanchet! ¡señora Blanchet!—respondió Mangiron riendo,—me anonadáis; mi palabra de honor, vais a ser la causa de que me ruborice; no puedo aceptar para mí elogios tan lisongeros, estoy muy lejos de merecerlos: por piedad, detened esa poesía que desborda de vuestros labios.

—He dejado hablar a mi alma, murmuró

la señora Blanchet,—lo que acabais de oír es un eco débil de mis pensamientos.

La buena señora, como puede verse, no parecía de ningún modo dispuesta a reducir al silencio el eco de sus pensamientos. La llegada de Andrés de Villers cortó la conversación.

El cajero, habiendo visto pasar a su protector por delante de la ventana de la oficina se apresuró a unirse a él.

Andrés sin duda contaba de un modo absoluto, sobre la promesa de Mangiron, y creía en su simpatía y en su cariño, y sin embargo las desconfianzas tan sincera y tan enérgicamente expresadas por el capataz, producían en su interior una agitación y un trastorno de que no sabía darse cuenta, y le inspiraban el deseo muy vivo de asistir lo más a menudo posible a las conversaciones del joven y Lucía.

Andrés saludó a nuestros tres personajes, estrechó la mano que le tendía Mangiron; y en seguida puso un dedo sobre sus labios para encargar de nuevo a este último la discreción con motivo del empleo de la noche anterior.

Mangiron no respondió sino por un movimiento de hombrás, que significaba a las claras:

—No tengáis miedo. ¡Yo no pronunciaré una sola palabra imprudente! Ya sé guardar un secreto... ¡qué diablos!

—Señor cajero, sin duda tenéis algo de particular que comunicar a la señorita, pues-

to que así abandonais vuestro puesto sin haber llamado?—preguntó la señora Blanchet con aquel tono arrogante que tomaba siempre al dirigirse a Andrés, su caballo de batalla.

El joven se puso de color de púrpura e hizo un movimiento de impaciencia. No podía soportar el pensamiento de verse así humillado, aun cuando fuese por una mujer delante de Lucía y de Mangiron.

La joven comprendió o más bien adivinó el sentimiento de Andrés, pues replicó prontamente:

—En verdad, señora Blanchet, que no puedo admitir lo que acabais de decir. El señor de Villers es el solo dueño de sus acciones y el solo juez de su oportunidad. Cuando deja el escritorio, es porque no tiene cosa que le urja en él, estoy segura de ello, y le agradezco por mi parte el haber venido a encontrarnos aquí, pues su presencia me es siempre grata.

La señora Blanchet se mordió los labios. Andrés apoyó la mano sobre su corazón, donde desbordaba la alegría. ¡Qué bálsamo delicioso acababa Lucía de verter sobre la herida hecha por una vieja indigesta y mal intencionada!

—Gracias, señorita; por estas buenas palabras,—balbuceó,—ellas son para mí muy preciosas, y os la agradezco en el alma! Venía a anunciaros que mi último trabajo está concluido, los libros están en un orden perfecto. El censor más severo buscaría en va-

no en ellos un descuido o un error. Vuestro señor padre puede llegar, me atravo a creer que estará contento.

—También lo espero, señor Andrés,—dijo la joven,—o mejor dicho, estoy segura de ello; ¿quién no apreciaría, a no ser injusto e ingrato, un celo y una actividad semejantes a las vuestras?

Apenas acababa Lucía de pronunciar estas palabras cuando el capataz, de pies hacia un momento en el umbral de la puerta carrete-ra, se encaminó al edificio principal, y dirigiéndose a Andrés, le gritó:

—Señor de Villers, ya llega el mozo del Banco, viene por el malecón con su talego y su cartera, antes de un minuto estará aquí.

—Pues bien, respondió Lucía alegremente—que venga, será bien recibido como siempre. Nuestra casa, gracias a Dios, no es de aquellas a quienes el cobrador del Banco causa turbación e inquietud. A mí me gustan esos hombres honrados, con sus caras de bondad, sus tricórnios y sus casacas grises.

—Ya está aquí,—repuso el capataz.

Efectivamente, un hombre de unos cincuenta años con el uniforme descrito por la joven, entraba en el patio y saludaba desde lejos a la señorita Verdier con la deferencia y el respeto que todo empleado del Banco de Francia debe a la heredera de millones.

—Allá voy,—dijo Andrés, dirigiéndose hacia la oficina.

Comunicado

Señor director de EL LIBERAL. Muy señor mío: Con esta fecha remito al señor director de «Levante Agrario», el siguiente comunicado:

La verdad en su lugar. Señor director de «Levante Agrario». Muy señor mío y distinguido amigo: En el número correspondiente a la edición del día 23 del actual, he leído un suelto en el cual ha incurrido en una lamentable equivocación quien o quienes lo hayan redactado.

Que fui requerido por una comisión de la sociedad «Arte de Imprimir» para ultimar el sueldo que habían de disfrutar cada uno de mis operarios a partir del día 13 del corriente. Que dichos haberes quedaron a disposición de todos, según carta de la sociedad que obra en mi poder. Que quedé facultado para poder despedir al personal que no necesitara. Que con arreglo a lo pactado, el sábado, día 15, pagué a mis operarios con el aumento consabido. Y que, por el solo hecho de notificarle a uno de ellos, en debida forma, que viera la manera de colocarse en otro taller, dándole yo trabajo hasta que no lo consiguiera, «sin previo aviso» dejan de acudir al trabajo el pasado lunes.

Se puede dar el carácter de huelga a esto? Los comentarios que los haga la opinión, que es a quien me remito. Y dándole las gracias por la inserción de esta aclaración, en su ilustrado periódico, se reitera de usted afmo. s. s. q. e. s. m.—José Antonio Jiménez. Murcia 23 de Septiembre 1920.

Origen del rase célebre

«Mi so el diu gran tirano dopo Dio». (Yo soy el más tirano después de Dios). La frase pertenece a un célebre cómico veneciano, Nicolás Vedova, fallecido en 1840. Según la leyenda del teatro, era aquel el hombre más ignorante del mundo. Para demostrarlo se cuenta, que hallándose cierta vez muy preocupado con la elección de la obra que debía representarse en su beneficio, llegó al ensayo, llevando un libro debajo del brazo y exclamando: «¡La he encontrado! ¡La he encontrado! ¡Un poco larga, pero la cartamos! ¡Lleno seguro! El libro que llevaba Vedova y que tanto le entusiasma era la «Divina Comedia».

Fiestas en la Merced

Comunicado. Sr. Director de EL LIBERAL. Como organizador de las que se celebran este año, cumplo poner en conocimiento de los vecinos, y para que llegue a todos a quienes nos honraron anoche con su grata visita que el motivo de no haber el punto de música anunciado, obedeció a que el señor director de la banda de la Misericordia, en el momento crítico en que debió salir la banda a dar el pasacalle, y en el café, me manifestó que por haberse fugado unos músicos, se encontraba la dicha banda incompleta, y que no podía dar ni ese ni otros puntos. Sirva de satisfacción esta sinceridad de quien solo ha llevado interés de mantener fiestas que por mi solo nombre merecen el mayor crédito y respeto y al mismo tiempo que la circunstancia que nos priva de corresponder como ofrecí sea base para que intervenga en el asunto quien se considere necesario, pues el hecho de la fuga y descomposición de banda, tiene todo el alcance que aquí en este querido barrio se ha comentado. Esta noche habrá música, como anoche la hubiera habido si no se hubiese obtenido la palabra de su señor director de que concurriría. Gracias de su afmo. s. s., Mariano Ríos.

Barcelona

Por telégrafo. La huelga de carreteros. Madrid 23.—A las 9 n.

La huelga de carreteros va extendiéndose. Las tropas están acuarteladas, temiéndose que el conflicto se agudice en sentido alborotador. La policía y la guardia civil patrullan por las calles. Solo circularon escasos carros particulares conducidos por sus dueños. El gobernador ha manifestado que el abastecimiento de la ciudad está asegurado mediante camiones automóviles facilitados por la autoridad militar.

El conflicto de los metalúrgicos. También el conflicto de los metalúrgicos ha empeorado grandemente. Los patronos han publicado un es-

crito exponiendo la imposibilidad de atender a las mejoras que se les solicitan.

Detenciones. Se comenta jocosamente la detención llevada a cabo por la policía de cinco individuos como presuntos autores de la colocación de la bomba en el café Pompeya. El gobernador se ha lamentado de los comentarios que hace la prensa, poco piadosos para la policía.

La emigración. Hoy han marchado a Francia sesenta obreros. También han marchado a América cincuenta individuos.

La cola de los estancos. El gobernador sigue preocupándose de las colas que todavía siguen formándose en los estancos. El señor Bas ha dictado medidas para evitarlas.

Un atraco. Cinco individuos agredieron en la calle de la Aurora a dos obreros curtidores, utilizando armas blancas y de fuego. Uno de ellos resultó herido. Parece ser que se trata de un atraco.

El problema político

Por telégrafo. Declaraciones de Lerroux. Madrid 23.—A las 2 t.

Lerroux ha repetido su creencia de que el rey no debe dar el decreto de disolución ni a los conservadores ni a los liberales, porque motivaría el que los elementos interesados en mantener a España en estado de anarquía aprovecharan las elecciones generales para provocar disturbios grandísimos. Estima una locura el pedir esa prueba de confianza. Preguntado Lerroux cuándo sería poder, contestó que cuando el rey no quiera servir de los liberales ni de los conservadores. No temo—añadió—las amenazas de los sindicalistas.

La voluntad real. Madrid 23.—A las 9 n.

Se cree que regresando la Corte a Madrid el día 28, puede ocurrir por los días 29 y 30 pueda conocerse la voluntad real después de asesorarse de los prohombres políticos monárquicos.

Impaciencia de los políticos. Se acentúa la nerviosidad y la impaciencia en los políticos ante la inminencia de los acontecimientos próximos.

La crisis histórica. Parece ser indudable que el propósito del rey de venir a Madrid obedece al deseo de afrontar la cuestión que ha planteado Dato, habiendo una crisis grande que el mismo Dato ha calificado de histórica, porque si fuera de otro modo se le hubiera reiterado a Dato la confianza máxima entregándole el decreto de disolución.

Dato en Valladolid. Noticias recibidas de Valladolid anuncian que al medio día llegó Dato acompañado del gobernador. En la puerta del gobierno civil le esperaba una compañía del regimiento de Isabel II, que le rindió los honores de ordenanza. Dato revisó las fuerzas y conversó brevemente con el capitán que las mandaba. Recibió después al capitán general y jefes de los Cuerpos y demás autoridades que acudieron a cumplimentarlo. Almorzó con el gobernador y el alcalde, marchando a Madrid en el auto cedido por el presidente del Asilo de la Caridad don Federico Tejedor. El auto de la Presidencia se le envió al Escorial para recogerlo. Dato en Madrid.—Alrededor del decreto. A las nueve de la noche ha llegado Dato a Madrid. A buscar al Presidente fué el vizconde de Eza al Escorial en automóvil. Ambos se dirigieron al ministerio de la Guerra donde esperaban los Buzgalá y Espada. Conversaron estos personajes con los conservadores largamente. Dato los enteró del resultado de la conferencia con el rey en Llodio. Parece que el Presidente viene muy bien informado de la entrevista regia, manifestando que aunque no tiene en el bolsillo el decreto de disolución de Cortes ha logrado alguna promesa del soberano muy halagüeña para él. Los ministros se mostraron muy satisfechos al comentarlos. Después les refirió Dato los detalles de las fiestas en el palacio de Llodio y últimamente comentaron el accidente ocurrido en un viaje al Presidente a causa del choque de trenes y que le obligó a detenerse en Burgos y Valladolid. Como Dato se hallaba muy cansa-

do volvió con Eza y se acostó inmediatamente.

Desde luego mañana no se celebrará Consejo. Es posible que se celebre el sábado.

Optimismo de Dato. Se dice que en Valladolid durante la sobremesa, algún comensal preguntó a Dato si disponía del decreto de disolución. Dato contestó: —Yo deseo gobernar y estoy convencido de que a pesar de tener el grupo más numeroso en las Cortes, no tengo mayoría absoluta en ellos ni pudiendo gobernar por lo tanto con las actuales Cortes. Y como estoy dispuesto a gobernar a todo trance resulta inocente preguntarme si dispongo del decreto.

LA UNION DE LOS LIBERALES. Dice Alhucemas. Ha regresado Villanueva después de su veraneo. Se dice que García Prieto antes de marchar a su finca de Torredonnes, ha ratificado a sus íntimos que la unión de los liberales está hecha,

aunque precise ultimar algunos detalles. Añadió que es inexacto que se haya pensado en la formación del primer Gabinete liberal. Esto cuando llegue el momento se determinará, porque precisamente la cuestión personal es lo de menos, dado el interés y patriotismo en que se han inspirado todos al concertar la unión.

Sección financiera. Por telégrafo. COTIZACION. Madrid 23.—A las 9 n. Interior... 72'50. Fin... 00'00. Próximo... 00'00. Amortizable... 94'90. Amortizable nuevo... 94'90. Banco... 532'00. Tabacos... 000'00.

CAMBIOS. Francos... 46'20. Libras... 23'80. Marcos... 11'35.

PARIS LA ELECCION PRESIDENCIAL

Por telégrafo. Grandiosa animación. Madrid 23.—A las 9 n.

Se ha notado durante todo el día de hoy grandísima animación. En los trenes marcharon a Versalles numerosos políticos. El Gobierno. A las diez y media marchó en tren especial el Gobierno. El destacamento segundo de Húsares del 46 de Infantería rindió los honores en Versalles al tren especial. Este tren regresará vacío a París, pues todos los ministros tienen auto. Millerand. Cuando Bourgeois haya entregado a Millerand el acta de la elección, Millerand se encontrará con que ya no es presidente del Consejo, ni ministro de Negocios, ni representante parlamentario.

La ceremonia. Interinamente ocupará la presidencia el Guardasellos. Después de un breve discurso de éste y del presidente de la Asamblea, hablará el presidente de la República. De Versalles. El enorme gentío que hay, llena las calles. Los miembros del Parlamento llegaron esta mañana. El tema principal de las conversaciones era que la elección daría como resultado seguro el triunfo de Millerand. Bourgeois. A las once y cuarto llegó Bourgeois. Presidirá la asamblea nacional. Los hoteles. Puede asegurarse que no hay habitación desahogada en todos los hoteles de Versalles ocupados por multitud de familias parisinas. La carrera. A las diez y media las tropas cubrieron la carrera y despejaron los alrededores del castillo. Solo dejaban pasar a los miembros de la asamblea. Estos iban precedidos por una música y una compañía de infantería.

Los invitados. A la una de la tarde se abrió la puerta a los invitados. Estos subieron precipitados las escaleras. Se colocaron ordenadamente en las tribunas. La sesión. A las dos de la tarde reina un gran silencio. Se abre la puerta apareciendo Mr. Millerand. Viste de azul. Con el sombrero en la mano saluda a todos. Le acompaña su hijo Jaime y el jefe adjunto del Gabinete. A las dos en punto Bourgeois ocupa el sillón presidencial. Le acompaña el secretario general del Senado. Bourgeois declara abierta la sesión leyéndose las actas del Senado donde se hace constar la dimisión de M. Deschanel. Después se leen los artículos de la Constitución referentes al acto. Seguidamente se leen las cartas de los miembros que no pueden asistir. Comienza el sorteo. Veinte personas verifican el escrutinio. Bourgeois declara abierto el escrutinio. Toca en suerte a la letra U por el orden que ha de comenzar. El encargado de recoger los boletines va llamando a los sectores. En primer lugar se llama al diputado Ubrí.

No está presente. Se pasa a la letra V. Se llama al diputado Vaillant, y tampoco está. Se presenta Vailleri. Hay movimiento de curiosidad. Mientras se vota, la atmósfera que se respira en el salón es insoportable. A las 3'50 de la tarde han votado todos. Se hace un segundo llamamiento. No contestan ni Millerand ni Perret. Este entra precipitadamente y deposita el boletín en la urna. Terminada la votación se cerró el escrutinio. Se suspende la sesión. Las urnas son doce, depositadas en otros tantos cestos correspondientes a doce mesas escrutadoras. Bourgeois se cubre y abandona el salón. A las cuatro y cuarto Millerand se sienta en un banco de la izquierda que estaba libre. La asamblea le aclama y Millerand inclina la cabeza emocionadísimo. A las cinco menos cuarto Bourgeois reanuda la sesión. Bourgeois: Tengo el honor de comunicar a la asamblea el resultado del escrutinio para la elección de Presidente de la República. El número de votantes es 892. Los sufragios emitidos son 796. Boletines en blanco aparecen 105. La mayoría absoluta por lo tanto, son 394. Millerand ha abtenido 695 votos. Toda la asamblea en pie aclama a Millerand. Una vez restablecida la calma dice Bourgeois: Habiendo obtenido Millerand la mayoría absoluta de los sufragios le proclamo elegido Presidente de la república por siete años. Se repite la ovación. Terminada esta se da lectura del acta. Barón: Reclamamos la revisión de la Constitución. ¡Viva la república! gritan las izquierdas. ¡Viva Francia! gritan las derechas. Bourgeois: Declaro terminada la sesión de la asamblea nacional. Se levanta la sesión a las cinco en punto.

Los incidentes. No ocurrieron otros incidentes durante la sesión más que al votar el general Castelnau que las derechas le ovacionan. Los socialistas a su candidato Dolori, diputado por el departamento del Nord. La presidencia del Consejo. Se insiste que quien tiene más probabilidades de ocupar la Presidencia del Consejo es M. Briand. Lo que dice la Prensa. La Prensa comenta el triunfo de Millerand para la presidencia de la República francesa. Recuerda que aun siendo antiguo socialista pertenece a un sector templado del socialismo, habiendo despedido desde la jefatura del Gobierno una política de verdadera autoridad, robusteciendo el prestigio del poder sin dejarse arrollar por las corrientes radicales. Ha hecho una política seria y firme que ha servido para mantener el esfuerzo nacional impidiendo el desarrollo del bolchevismo revolucionario. Creen que ejercerá su nombre bastante influencia en la política de los demás estados. Apuntan la creencia de la posibilidad de que el aplazamiento de la crisis española obedezca a estas circunstancias por estar España en íntimas relaciones con Francia en diversas cuestiones y muy especialmente en la campaña de Marruecos.

Bilbao

Por telégrafo. Telegrama de Dato. Madrid 24.—A la 1 m.

Se ha recibido un telegrama de Dato contestando a otro que le envió la directiva del Casino republicano con motivo de la condena de Unamuno, diciendo que nada queda hacer mientras no se formule la petición de indulto en la forma establecida por las leyes del reino. Contra el trabajo. Doce huelguistas se presentaron en una obra en construcción en Las Arenas y tirotearon a los obreros que trabajaban. La guardia civil los dispersó.

Londres

Por telégrafo. Amenazas de huelga. Madrid 24.—A la 1 m.

La Federación minera ha remitido a la Prensa una declaración diciendo que si el Gobierno no cambia de proceder comenzará la huelga.

MILAN

Por telégrafo. Diez heridos en un entierro. Madrid 24.—A la 1 m.

Dicen de Turín que con motivo del entierro de dos obreros, un anarquista que figuraba en el entierro la emprendió a tiros con dos policías que iban en bicicleta y que se cruzaron el entierro. Acudieron fuerzas. El acompañamiento hizo causa común con el anarquista tiroteando la policía obligándoles a retirarse. Acudieron mas fuerzas, dispersado a los revoltosos. Resultó un muerto y diez heridos de los que formaban en el cortejo fúnebre.

Zaragoza

Por telégrafo. Entierro de Filomena García. Madrid 24.—A la 1 m.

Se ha verificado el entierro de la obrera Filomena García, herida durante los tumultos que se produje-

ron con motivo de las manifestaciones contra el encarecimiento de las subsistencias. Por los Sindicatos circularon órdenes de proceder al paro general. Al mediodía se retiraron a las cocheras los tranvías. Los obreros trabajaron durante toda la mañana, pero esta tarde el paro fué completo en las fábricas y talleres. El entierro resultó imponente. Las autoridades adoptaron muchas precauciones. Temiendo sucesos, la mayoría del comercio ha cerrado sus puertas.

Triunfo de la Ciencia. CURA A LA HERNIA (quebradura) el reputado especialista don Vicente Tortosa, mediante los vendajes y aparatos de su invención que cómodamente pueden llevarse desde la infancia a la vejez, 85 años de reconocido éxito, como certifican las eminencias médicas e innumerables curados, son la mejor garantía de mis obras. MI CURA está al alcance de todos, por ser la más positiva y económica. (OJO) con los intrucos que falsamente toman mi nombre sorprendiendo a los incautos con malas (imitaciones) de mis aparatos especiales. Puertas de Murcia, número 27-1.º.—CARTAGENA.

LAS CARACOLAS. novela regional de costumbres murcianas. POR PEDRO JARA CARRILLO. Ya está repartiéndose el cuaderno 12 de la interesante novela Las Caracolas. Habiéndose agotado las ediciones de los primeros cuadernos de Las Caracolas, dispondremos en seguida una segunda edición, para lo cual es muy necesario que antes se apresure a formalizar la suscripción cuantos lo tienen solicitado y aquellos otros que la deseen. Y se advierte al público que la tirada de los cuadernos siguientes se sujetará estrictamente al número de suscriptores que resulten de los nuestros primeros.—Esto es quien no se suscriba a dichos cuadernos en Murcia o en la región, no podrá más tarde poseer esta emocionante producción literaria, netamente murciana, tan bella en la forma como interesante en sus narraciones. Cada cuaderno semanal, 25 céntimos.—Se admiten suscripciones en la Administración de este periódico.

COMPANIA TRASMEDITERRANEA. SERVICIO FIJO Y SEMANAL ENTRE BARCELONA Y CARTAGENA Y VICEVERSA, POR EL VAPOR AUSIAS MARCH. de inmejorables condiciones por su comodidad y marcha para el transporte de viajeros, carga y ganado.—Salida de CARTAGENA todos los domingos a las doce de la noche.—Informes: COMPANIA TRASMEDITERRANEA Delegación de Cartagena.—MARINA ESPAÑOLA. NÚM. 7.

Toros en Lorca a beneficio de la Tienda Asilo de esta ciudad. DIA 26: Seis toros de D. Fernando Villalón. Valencia: Ernestos Pastor: La Rosa. DIA 29: Cuatro toros de Pérez Tabernero, que serán estoqueados por Ignacio Sánchez Megias. Sobresaliente: el notable novillero sevillano PAREJITO. EL ACONTECIMIENTO TAURINO MAYOR DE LA TEMPORADA. Entrada general para cada corrida 5 ptas.—Media entrada 3'50 idem.—TRENES ESPECIALES.

A las señoras: Para vestir elegante. HERMANAS MOLERA. Confección esmerada en trajes-sastre, abrigos y de fantasía.—Riquelme 10.—Murcia.

Zapatería Nueva. de José Valcárcel, instalada en la calle de Lencera, 6 y 8 (frente al establecimiento de Abellán). Especialidad en calzado de lujo. Precios de Fábrica.

CLINICA EXCLUSIVA PARA ENFERMOS DE LA GARGANTA, NARIZ Y OIDOS. D. PEREZ MATEOS. ESPECIALISTA. SAN NICOLÁS 25. MURCIA. CLINICA EXCLUSIVA PARA ENFERMOS DE LA PIEL, VENEREO Y SIFILIS. D. J. BERMUDEZ. ESPECIALISTA. S. PATRICIO, 1. MURCIA.

ALMERIA

Por teléfono
Tripulantes italianos sublevados contra los vendedores. Apaleos y protestas. Intervienen las autoridades.

Madrid 23.

A bordo del vapor francés «Canadá», que vino a cargar uva con destino a York, se sublevaron los tripulantes, en su mayoría italianos, contra los vendedores ambulantes que querían expenderles las mercancías caras y adulteradas.

Los vendedores fueron apaleados y como protestaran los obreros que cargaban los barriles de uva, los italianos le agredieron.

Los obreros se negaron a seguir trabajando.

A consecuencia de esto se cambiaron varios disparos, resultando un herido y varios contusos.

Después de intervenir las autoridades, los obreros reanudaron el trabajo.

Desde Yecla

Velada literaria

Se ha celebrado en el teatro C. Segura una velada literaria en honor del notable escritor Pedro Luis de Galvez. Hizo la presentación el inspirado poeta don Francisco Martínez Corbalán, de un modo admirable.

Leyeron trabajos del antedicho es-

critor Galvez, los señores Jimenez Rosos, Martínez Martínez, Molina, Pucho y Corbalán. Hizo despues el señor Galvez un pequeño discurso, y leyó composiciones suyas que gustaron mucho y fueron muy aplaudidas.

El resumen lo hizo don Jacinto Soriano, paisano nuestro, que accidentalmente se encuentra entre nosotros.

Presidió el alcalde señor Ibáñez (don Agustín).

El público quedó muy satisfecho. También leyó dos trabajos Adolfo Román.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL

Día 24 de Septiembre de 1920.—Viernes. Nuestra Señora de las Mercedes.—San Gerardo.—San Tirso.—Santa Ludmila y el beato San Balmacio.

La Misa y Oficio Divino son de Nuestra Señora de las Mercedes, con rito doble mayor y color blanco.

MES DE SEPTIEMBRE

El mes de Septiembre consta de 30 días. Este mes está consagrado al Arcángel San Miguel.

El toque de Alba por la mañana a las cuatro y media.

El toque de Oraciones por la tarde a las seis y cuarto.

El toque de Animas por la noche a las nueve.

VELA Y ALUMBRADO

Se descubre, con Misa rezada, por la mañana a las ocho.

Se reserva, con Bendición, por la tarde a las cinco y media.

Día 24 de Septiembre de 1920.—Estará la Vela y Alumbrado en la iglesia de la Merced.

El día 25 en Verónicas.—En Reparadoras.—Por la mañana a las siete se descubre con Misa rezada y se reserva por la tarde a las cinco, con bendición.

CULTOS

En la Catedral.—El coro por la mañana a las ocho y media, con Misa de Prima y por la tarde a las tres y media, Vísperas, Completas, Matines y Laudes.

En San Miguel.—Solemne novenario, por la mañana en las misas de siete y media y ocho y media, y el toque de oraciones.

En la Merced.—Solemne novenario de la Virgen Titular, en las misas de siete y doce y al toque de oraciones.

La función a las diez y media, predicada don Antonio Conejero Ponce de León, y por la tarde a las seis, predicada don Pedro Gil García.

Plante en el penal de Burgos

Por teléfono

Restablecido el orden

Madrid 23.

El gobernador de Burgos telegrafía manifestando que en el Penal intentaron un plante varios presos.

Acudió a apaciguarlos un ayudante al que agredieron, defendiéndose él.

Dos penados y el ayudante resultaron heridos.

La guardia exterior restableció el orden.

Polonia y Lituania

Por telégrafo

¿Se rompen las negociaciones?

Muadri 23

Un telegrama de varsovia dice que existe el temor de que se rompan las negociaciones entre Polonia y Lituania por negarse esta a reconocer las fronteras acordadas por el Consejo Supremo.

El Gobierno polaco está dispuesto a mantener dichas fronteras.

El príncipe de Mónaco

Por telégrafo

Odon de Buen visita a Lema

Madrid 23.

El marqués de Lema ha manifestado que le visitó el catadrático Odon de Buen para comunicarle que en Octubre próximo vendrá a España el príncipe de Mónaco.

Este desembarcará en Barcelona y recorrerá algunos puertos españoles a bordo del «Giralda».

Después irá a Lisboa a dar una conferencia.]

El viaje de Dato

Por teléfono

Pernocta en Burgos y llegará a Madrid en automóvil

Madrid 23.

El subsecretario de Gobernación

ha manifestado que Dato llegó a Venta de Baños y en la imposibilidad de poder continuar el viaje, retrocedió a Burgos en tren especial. En dicha capital pernoctó en el gobierno civil.

Mañana en automóvil vendrá a Madrid.

Se cree que llegará en las últimas horas de la tarde.

Como consecuencia de este retraso, no se celebrará mañana Consejo de ministros.

EN LAS HURDES

Horroroso crimen en Cáceres

Por telégrafo

Una niña descuartizada

Madrid 23

En el camino de Marisco, partido de Hervás, región de las Hurdes, se ha cometido un horroroso crimen.

Dos jóvenes de un caserío denunciaron al Juzgado que a orillas de un pinar, varios desconocidos habían asesinado a la niña de doce años de edad Francisca Sánchez, que en unión de otros pastores guardaba cabras.

Tiene la niña una herida que se extiende desde el púvis hasta la laringe y otra de lado a lado formando con la primera una cruz bien di-

bujada, dejando al descubierto las entrañas.

La víctima se halla mutilada, habiéndose llevado los asesinos el páncreas, el intestino delgado, el corazón y los riñones.

La operación debió realizarse con un instrumento muy cortante.

Se atribuye el crimen a un sujeto desconocido que merodeaba por las cercanías.

Parece ser que el tal desconocido llamó a la niña para que le ayudara a coger una colmena, dándole un pedazo de pan.

A los veinte metros de donde se ha encontrado el cadáver, había un vaso que contenía sangre humana coagulada.

Se supone que el criminal bebió sangre de la víctima.

Esta presentaba también una herida en la parte derecha del cuello, que le secciona la carótida.

Barcelona

Por telégrafo

Madrid 23.—A las 2 t.

Aumenta más la división de los obreros de la Confederación nacional del Trabajo y el Sindicato libre regional.

Estos han publicado un manifiesto atacando a los primeros y les acusan de coacciones y de amenazas.

CURACION DE LAS HERNIAS HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en el HOTEL PATRON, donde permanecerá solamente el martes día 28 de Septiembre, el reputado ortopedista de Barcelona D. Francisco G. Torrent, autor de los acreditados bragueros mecánico-regulador-articulados, que tantas curaciones de hernias ha realizado, y de los cuales hacen constantemente recomendación los eminentes médicos, convencidos de que, real y positivamente, aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo hacer el paciente libremente todos los movimientos, sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase, y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación.

El ortopélico D. Francisco G. Torrent atenderá a los herniados: EN MURCIA, el martes día 28 de Septiembre, en el HOTEL PATRON. NOTAS.—En Albacete, el día 27, en el Gran Hotel. En Barcelona, calle de Barbat, núm. 14.

¡Atención al engaño!

Todos los herniados deben tener muy presente que el ortopélico Francisco G. Torrent nada tiene que ver en absoluto con otros anuncios de nombres parecidos, ni tampoco de igual apellido, de casas ortopédicas cuyos visitantes están a veces y en igual fecha en las mismas poblaciones y hoteles que el acreditado ortopélico Francisco G. Torrent.

Conviene, pues, para evitar confusiones y engaños, se fijen mucho en el anuncio que diga Francisco G. Torrent.

HERNIADOS (Quebrados)

INTERESA SABER: Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en Murcia y en el Hotel PATRON, únicamente el domingo día 26 del corriente mes, y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes porque dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarlo todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, niños y niñas, por ser el remedio verdad y el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agradecidos los pregonan, infinidad de eminentes médicos los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción los usan. Si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero no debe nunca nadie comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero al especialista señor Torrent de nombre registrado.

Acudid siempre a dicho especialista, no dejéis de visitarlo y tened muy presente que estará en Murcia y en el Hotel PATRON únicamente el domingo día 26 del corriente mes.

NOTAS.—En Alicante, el día 25, en el Hotel Simón; en Cartagena, el día 27, en el Hotel Francés; en Villena, el día 28, en el Hotel Alcoyano; en Játiva, el día 29, en el Hotel Mallol; en Valencia, el día 30, en el Hotel Cuatro Naciones, y en Albacete, el día 1.º de Octubre, en el Hotel Francisquillo, donde así mismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. Salles y Despachos en Barcelona: Unión 13, Casa Torrent.

ADVERTENCIA.—Se recomienda el más grandísimo cuidado en no equivocarse con otros anuncios que por llevar nombres parecidos o iguales podrían confundirse con esta reputada Casa, y para evitarlo, sepase pues, que todo anuncio que después de la palabra Torrent no diga nombre registrado, no es ni pertenece en nada ni para nada a esta tan acreditada Casa Torrent, nombre registrado; hay que buscar y acudir siempre, por tanto, al ortopedista Torrent de nombre oficialmente registrado.

CUIDAD PRESERVAD, FORTIFICAD, vuestras Vias Respiratorias con las PASTILLAS VALDA antisépticas y tónicas EXIGIDLAS en las Farmacias EN CAJAS con el nombre VALDA en la tapa y nunca de otra manera.

BOLDÓ Y VIÑALS GRAN FABRICA DE GÉNEROS DE PUNTO DE LANA, CHALES, PELERINAS, TOQUILLAS Y FAJAS ALMACÉN: Calle Martínez Cubells núm. 3 y 5 VALENCIA

Servicio regular de vapores para el Reino Unido THE ROYAL MAIL STEAM PACKET COMPANY (La Mala Real Inglesa) Y LINEAS AFILIADAS.—Paseje tanto y carga general Vapor «Staffa», cargará para Liverpool, el 26 del actual. Vapor «Melilla», para Londres y Newcastle, cargará el 27 del actual. Vapor «Ciscare», cargará para Londres y Amberes, el 4 de Octubre. Para sabidas dirigirse a J. García Ramos.—Murcia. Para demás informes dirigirse a Mac Andrews & Co. Ltd.—Cartagena

Servicio quincenal entre los puertos de Cartagena y Barcelona por el vapor «TIRSO» Saldrá de Cartagena directo para Barcelona el próximo día 3 de Octubre, admitiendo carga y pasajeros.—Para informes Agencia Salvador Clares Clemares, Cartagena

PIREXOL Marca registrada Medicamento antipalúdico de resultados excelentes, compuesto de Clorhidrato de quinina, hierro, arsénico orgánico, extracto de quina, preparado por J. R. Mulla, farmacéutico. En cajas de toda clase, y en ampollas de cuarenta píldoras para CALENTURAS polias para el paludismo rebelde e inveterado. VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS Al por mayor en Murcia: Centro Farmacéutico y droguería de Enrique Ayuso Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes de B. Bernal Callego SUCCESOR DE JOAN BERNAL E HILLO ESPECIALIDAD en JARABES y ANISADOS FINOS y CORRIENTES.—Fábrica catalana.—Premios recibidos en Exposiciones nacionales y extranjeras.

Agencia Martínez SERVICIO DE ENCARLOS por mañana y tarde Murcia: Sociedad, 18. Cartagena: Duque, 35. Orihuela: Calderón de la Barca, 6. Torrevieja: Rodas, 17. Elche: San Jaime, 4. Alicante: Isabel II, 4. Valencia: Olla, 11. Barcelona: La Camerana. Madrid: San Martín, 5.

Fotografiados Dibujos de línea Se admiten encargos en la Administración de este periódico.

ENCARGOS Agencia en Diego López Arce Servicio diario a domicilio entre MURCIA y LORCA y pueblos de la línea. Combinación para todas poblaciones de España. Casa en Murcia Plaza del Pósito, 3. Barajas: Soledad, 4. Casa en Lorca: Alonso el Viejo, 1. Teléfono núm. 135.

AMA de oria para niñas de los padres, de 22 años de edad, leche de cuatro meses, primera. Razón: Madre de Dios, preguntando por Ramona.

AMA de oria, para niñas de los padres, dentro o fuera de la capital, leche de dos meses, edad 20 años. Razón: Los Garros, preguntando por Emilia.

AMA de oria.—Se desea para criar un niño. Razón: Camino de Alcantarilla, horno del Jurado, preguntando por Dolores Hernández.

AMA de oria para niñas de los padres, de 18 años de edad. Razón: Montegudo, preguntando por la Pelina.

AMA de oria.—Para su casa, leche de quince días, 20 años de edad. Razón: Torreagütera, calle de Miravete, preguntando por Dolores Sánchez Montoya.

AMA de oria, para niñas de los padres, leche de un año, viuda, de 27 años de edad. Razón: Molina, calle del Calvario, 28, preguntando por Angeles Nicolás.

AMA de oria para niñas de los padres, leche de siete meses, de 20 años de edad. Razón: Montegudo, casa del herrador, preguntando por Vicente López.

AMA de oria.—Para su casa de los padres, de 21 años de edad, leche de un mes. Razón: calle del Carmen, 7 y 9, preguntando por Josefa Martínez Guillén.

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO ¿Tenéis mal gusto de boca al despertar? ¿Os causan repugnancia algunos alimentos? ¿Sentís somnolencia o pesadez de cabeza, eructos, acidez o sofocación después de las comidas? ¿Sufrís dolores en la espalda? ¿Os hace olor el aliento si se os pone la boca seca? No habrá duda que si tenéis alguna de estas dolencias, es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien, y las digestiones no pueden ser normales y necesitáis tomar enseguida DIGESTONA CHORRO antigastátrico eficaz, tónico y desinfectante de las vías digestivas, que desconggestiona la mucosa gastro-intestinal, normaliza las funciones digestivas, alivia en seguida y cura pronto tales enfermedades por antiguas que sean. Probad con una caja y os convenceréis de que vuestra curación y bienestar la habéis encontrado en DIGESTONA CHORRO Pidase en todas las buenas farmacias

ACADEMIA MODERNA SANTA ISABEL, 13.—MADRID Internado en condiciones inmejorables Preparación para ingreso en el Cuerpo de Correos Especial para ingreso en el Cuerpo de Topógrafos dirigida por los Oficiales primeros del Cuerpo don Luis Miranda Podadera y don Julián Moro Pérez, con la cooperación de un competentísimo profesorado técnico. Especial para ingreso en el Cuerpo de Telégrafos dirigida por don Isidro del Horno, Oficial del Cuerpo en la Dirección General, con la cooperación de un competentísimo profesorado técnico. Inspector de estudio: D. PEDRO VALS, Presbítero

Murcia EL LIBERAL Murcia ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN EN MURCIA Y EN LA REGIÓN

TARIFAS DE PUBLICIDAD Artículo industrial y comunicado línea. 1'25 ptas. Noticias, línea. 1'00 » Noticias de defunción, aniversario o sufragios, palabra. 0'15 cts. Reclamos o anuncios preferentes (3.ª página, 6.ª columna). 0'50 » Cuarta plana, la línea. 0'10 » Esquelas, según tarifa. La mejor propaganda, la más rápida y la más económica de ninguna otra, es la que proporcionan los periódicos. El periódico vale tanto en la propaganda como importancia tenga de circulación. Todos los presupuestos de publicidad, por modestos que sean, son aplicables para EL LIBERAL por las múltiples combinaciones de anuncios que ofrecer puede a sus anunciantes. Las esquelas de defunción se reciben en EL LIBERAL hasta momentos antes de cerrar sus ediciones.

LEGION EXTRANJERA ESPAÑOLA Extranjeros, españoles, paisanos, se admiten en LOS BANDERINES DE ENGANCHE que hay en todos los Gobiernos Militares de España CONDICIONES: Primas de enganche 600 y 700 pesetas; sueldo diario 450 ptas., aproximadamente. Edad: de 18 a 40 años No se exige documentación. Los soldados en activo servicio de todas las Armas y Cuerpos solicitando por conducto de sus jefes.

INGENIEROS AGRÓNOMOS ACADEMIA PREPARATORIA dirigida por D. José A. de Oteya y D. Ernesto de la Loma Ingenieros del Cuerpo. LIBERTAD, 15.—MADRID De los 185 alumnos que existen hoy en la Escuela especial, 178 han sido preparados por esta Academia. PIDANSE REGLAMENTOS

TARIFA DE ESQUELAS DE DEFUNCION NOVENARIO O ANIVERSARIO 1.ª PLANA 2.ª Y 3.ª PLANA 4.ª PLANA Modelo núm. 1.—A una columna (7 por 9 cm.)..... Ptas. 7'50 5'00 3'00 2.—A una columna (7 por 15 cm.)..... 10'00 7'50 5'00 3.—A dos columnas (14 por 10 cm.)..... 15'00 12'50 10'00 4.—A dos columnas (14 por 12 cm.)..... 20'00 15'00 12'50 5.—A dos columnas (14 por 17 cm.)..... 25'00 20'00 15'00 6.—A tres columnas (21 por 17 cm.)..... 40'00 30'00 20'00 7.—A tres columnas (o cuarto de plana)..... 100'00 75'00 50'00 8.—A cuatro columnas (26 por 15 cm.)..... 65'00 50'00 30'00 9.—A 4 columnas especial (28 por 21 cm.)..... 150'00 100'00 75'00 10.—A media plana..... 350'00 250'00 150'00 11.—Plana entera..... 750'00 600'00 375'00